DOI: 10.18572/1813-1220-2020-10-26-29

Экономическая обоснованность фискальных платежей: научное понимание и прикладное значение

Пилипенко Александр Анатольевич, доцент кафедры финансового права и правового регулирования хозяйственной деятельности Белорусского государственного университета

pilipenko_bsu@mail.ru

В статье рассматриваются теоретические и прикладные аспекты экономической обоснованности взимания фискальных платежей. Экономическое основание налога раскрывается через понятие дохода, который должен обладать качеством реальности. Сборы (пошлины), являющиеся разновидностью фискальных платежей, должны взиматься исходя из их экономической обоснованности.

Ключевые слова: налог, объект налогообложения, экономическое основание налога, доход, принцип экономической обоснованности налога, соразмерность налогообложения, фискальный интерес.

The Economic Justification of Fiscal Payments: Scientific Understanding and Applied Meaning

Pilipenko Aleksandr A.
Associate Professor of the Department of Financial Law and Legal Regulation of Economic Operations of the Belarusian State University

The article focuses on the theoretical analysis and practical aspects of the economic validity of the fiscal payments. The author provides the economical grounds of the tax using the definition of income. The taxes (or payments to the government), as a type of fiscal payments must be charged on the basis of their economic validity.

Keywords: tax, object of taxation, economical grounds of tax, income, principle the economic validity of the fiscal payments, proportionality of taxation, fiscal interest.